
連番
質問者お住
まいの地区

質問者お子
様の令和８
年度学年

質問概要 回答所管 分類 回答

1 イ地区 小３

・24ページの通学路について、今後、通学路を検討す
るということであるが、イ地区の東側の端の南に踏切
があるが、この踏切を通学路で使えるようにしてほし
い。現状、大砂土東小の児童が、駅側の車通りの多い
通りを通って踏切を渡っているが、東の踏切は車も多
くなく十分通学路とすることが可能と、住んでいる者
として思っている。（要望）
・5ページの学校施設の概要の放課後児童クラブにつ
いて、定員135名で、内訳が45名×3クラスを想定して
いるということであるが、現段階で、学年ごとの受入
見込み児童数は決まっているのか？また、3クラブと
あるが、公設と民設の別については決まっているの
か？

学事課
通学路
放課後児
童クラブ

・放課後児童クラブについては、直接担当所管ではないので、はっきりとは言えないが、聞いている範囲
でお答えする。
学年ごとの受入人数が決まっているのかについては、通常、下の学年から優先で入ると聞いている。それ
については、放課後児童クラブで考え方は変わらない。周りの状況によって、人数、保護者の収入状況に
よって点数が変わることから、その状況によって受け入れ人数が変わってくると思われる。学年ごとの人
数については、現時点では分からない。また、公設と民設の内訳については決まっていないと聞いてい
る。
・通学路について、イ地区の東の踏切を通学路にしてほしいということについて、教育委員会としても、
線路を越える踏切が大和田駅の東側と西側の2箇所しかないので、どちらかと言えば東側の方がいいと考
えてはいるが、今後、地域の皆様と一緒に歩きながら検討していきたい。

2 ア地区 不明

・最終案とあるが、決定事項なのか、案なのか？
・要望があって追加されたとあったが、後から追加さ
れた地域についてはどういう要望があって追加された
のか？住んでいるところでは、要望について知らない
しアンケートもなく決まったと認識している。聞く限
りだと、元々、通学区域案に入っていたところは、議
論を重ねて、新設校に転校しなければならないところ
もあるが、一部選択制になっているところもあると認
識している。追加になったところも選択制を取り入れ
てはどうか？

学事課 学区

・最終案ついて、案とはなっているが、最終的な手続きが終わっていないため最終案となっているが、決
定しているというところである。
・ア地区が追加になった経緯については、19ページにある最初の案を出した段階で、ＰＴＡから色々な要
望があった。例えば、6年生は転校にならないようにとか通学路の安全対策とか色々な要望が出された
が、ア地区についても、通学班等、大字蓮沼で繋がりがあるので一体的に新設校に通わせてほしいという
要望があった。最終的には人数も踏まえたうえで、教育委員会で決定した。新設小学校に移っても人数が
溢れずに、また、大谷小も可能な限り人数を減らしたいということもあるので、総合的に考えて、教育委
員会として、ア地区を追加することに決定した。

3 同上 同上
・声をあげられていない方々の声を聞く機会はあるの
か？

学事課 学区

・本日、遅ればせながら説明会を行わせていただいたのもその一環であるし、お子様の事情で配慮を要す
るということがあれば、学事課に相談にいただければ。それが全て叶えられるかというのは、基準に照ら
し合わせて考えなければならないが、全員が必ずしも強制的に転校するということではなく、事情に合わ
せて柔軟に対応することは可能。基本的には他の地区と同様に、R8年度に6年生でも新設校に移っていた
だくことになるが、学事課に相談いただいたうえで、最終的には、個々の状況に合わせて考えていくこと
になる。

4 同上 同上 ・蓮沼交差点は通学路になっているのか？ 学事課 通学路

・ア地区については、大谷中通りの南側に歩道があるので、そちらを歩き、蓮沼交差点を渡っていくこと
になると思う。ア地区から大谷中通りを南側に渡るところで、横断歩道が適当なところにないということ
は認識している。コの字型に迂回しないと、既存の横断歩道では行けないようになっているので、どう
いった形を取れるのかということを、皆様と歩いて現地を見ながら、横断歩道を設置できるのかというこ
とも警察に相談していきたいと思う。カーブを曲がったあたりに設置するのが、場所的に皆様にとってい
いと思うが、見通しが悪いところに横断歩道を警察が設置することはないと思うのが、皆様にとって最も
通いやすい、なるべく不便のないようにということは考えていきたい。
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5 ア地区 不明
・ア地区について、いつの間にか新設校の学区に入っ
ていたが、アンケートも取らない中で、どのように意
見をまとめたのか？

学事課 学区
・ア地区が追加になった経緯について、ＰＴＡから、ＰＴＡ会長名で、要望書の提出があった。アの地区
を入れてほしいということだけではなく、通学路のこととか、色々な要望があったうちの１項目として、
ア地区を新設校の学区に入れてほしいという要望があった。

6 同上 同上
・どうやって周知したのか？私たちは知らない。
・アンケートがなかったので、私たちの意見は入って
いるわけがない。

学事課 学区

・どう周知したのかは、教育委員会では分からない。
・ＰＴＡで要望をあげていただいたので、ある程度、総意があると教育委員会としては考えている。その
うえで、教育委員会で決定した。
・後からアンケートを取ってはいないが、ＰＴＡから要望があがってくるということは、一人だけの意見
であがってくることは考えられないので、ＰＴＡからの要望は一人の要望よりも当然重い。皆様、ＰＴＡ
に入っている方が多いと思うが、保護者を代表した形であがってきている要望書として、教育委員会とし
ては受け止めた。受け入れられる要望と受け入れられない要望があり、その中で、ア地区を新設校の学区
に入れることについては、取り入れられる要望であり、叶えられる要望はなるべく叶えようということ
で、教育委員会としても、ア地区を新設校の通学区域に入れた。
個別の相談について、どういう形を取ればいいのかについて、お子様それぞれの状況を聞かないことに
は、例えば、こういう書類が必要であるということは、個々に変わるため、お一人お一人相談を受けたう
えで、書類を提出してもらう、学校に状況を確認させてもらう、そういうプロセスを踏んでいくことにな
るので、まず、学事課に相談をいただき、考えていくことになる。

7 同上 同上
・ＰＴＡ会長と話をした。そのような意見は言ってい
ないということだった。他の子の母も聞いている。

学事課 学区
・言っている言っていないということではなくて、要望書として受け取っている。言っていないというこ
とについては分からないが、大谷小のＰＴＡ名で出てきている要望書がどうなのかということになってし
まう。教育委員会としては、大谷小のＰＴＡ名で出てきた要望書は正式な要望書として受け取っている。

8 七里地区 民生委員

・ア地区について、R8年度とR10年度以降の見込みの
児童数がそれぞれどのくらいか？
・ＰＴＡから出てきた要望書を開示していただきた
い。（要望）

学事課
児童数推
計

・R8年度で大体25人ぐらい、R10年度も大体変わらない。
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9 イ地区 小３

・最終案となっているが、手続きが終わっていないと
いう意味合いであって、ほぼ決定しているという話で
あった。先程、ア地区については、様々な議論がある
ことを伺ったが、最終案から変わることはあるのか？

学事課 学区 ・通学区域案については変わることはない。個別で事情を聞くことはある。

10 ア地区 不明

・ＰＴＡからの要望書があったからというが、全員の
意見ではなくて、新設校に行きたい人、例えば、まだ
入学していない子の家の人とか、新しい学校に行きた
いとか、そういう人が声を上げやすかった。学区に
入っていない人は、入っていないから声をあげる必要
がなかった、新設校に行きたい人がＰＴＡに対し声を
上げたと考える。そういう中で、新設校に行きたいと
いうのを全体の意見とするのは乱暴だと思う。25人の
うちどのくらいの人が声を上げたのか、アンケートの
中に、子どもが行きたくないといった話もあるし、子
どもによっては新しい環境に馴染みづらい子もいた
り、ようやく慣れてきた中で、かつ高学年については
責任が芽生えてくるという中で、個々の事情について
は考慮していただけるということだが、一度対話の場
を設けるとか、25人程度の少人数であれば、影響のな
い範囲というのがあればその範囲で選択制にすると
か、落としどころを設けてもよいのではないか？

学事課 学区

何度も要望いただいているが、学区についてはもう決めなけらばならない時期になっているので、教育委
員会としては、現行の案で行かせていただきたいと考えている。御心配があるという場合、教育委員会と
しては、御要望については、丁寧に聞かせていただきたい。ただし、特定地域を設定するのは、他の地域
との兼ね合いもあり難しい。

11 七里地区 民生委員
個別に相談したい場合の窓口と連絡先を教えてほし
い。

学事課 学区 教育委員会学事課学務係が担当。電話番号は、８２９－１６４８（直通）
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12 イ地区 小３

R8年度からの就学校について、現在、大砂土東小に
通っている子については、R8年度からは、大砂土東小
にするのか、新設校にするのか、選択を改めてできる
のか？

学事課 学区
指定校は大砂土東小で変わらないので、そのまま大砂土東小に通いたいということであれば、そのまま通
い続けられる。転校して新設校に通いたいということであれば、手続きしていただければ、新設校に通う
ことができる。

13 同上 同上
手続きについては、案内が来るのか？こちらから連絡
して手続きについて確認しなければならないのか？

学事課 学区 対象地域の方については、改めて学事課から通知を送る。

14 イ地区 小６ 中学校の選択はどうなるのか？ 学事課
学区（中
学校）

中学校については、通学区域の変更はないので、イ地区については、大砂土中のまま変わらない。
新設校を選択して卒業まで通った場合は、大砂土中と、大宮八幡中が両方選択できる形になる。

15 イ地区 不明

新設校に通った場合に中学校はどうなるのか問い合わ
せたところ、新設校に通った場合は、大宮八幡中も選
択可能になると回答をいただいていたが、6年生から
通った場合、大宮八幡中は選べないのか、そこは学年
によるのか？

学事課
学区（中
学校）

大砂土東小に通っている子については、元々、大砂土中の学区なので、大砂土中しか通えないが、新設校
を選択して卒業まで通った場合は、大砂土中と、大宮八幡中が両方選択できる形になる。

4 / 5 ページ



連番
質問者お住
まいの地区

質問者お子
様の令和８
年度学年

質問概要 回答所管 分類 回答

16 イ地区 小６ 春里中にも通えるのか？ 学事課
学区（中
学校）

春里中には通えない。

17
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